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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schulen, Bildung 

und Kultur 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 11.10.2022 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 18:15 Uhr 

 Ort: Energie-, Bildungs- und Erlebniszentrum (EEZ), 
Osterbusch 2, 26607 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Volker Rudolph  
 
stv. Vorsitzende  
Frau Antje Harms als Vertreterin für Herrn Bathmann 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Bodo Bargmann als Vertreter für Herrn Coordes 
Frau Sarah Buss  
Frau Heike Cremer  
Frau Viola Czerwonka  
Frau Waltraud de Wall  
Herr Arnold Gossel als Vertreter für Frau Buschmann 
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt als Vertreterin für Frau Biermann 
Frau Almut Kahmann  
Herr Artur Mannott  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Johann Reiter  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla  
 
Vertreter Schule  
Herr Uwe Schumacher  
 
Vertreter Eltern  
Herr Günter van Lessen  
 
Vertreter Ortsrat  
Herr Christian Friedrichs  
Herr Thorsten Friedrichs  
Herr Wolfgang Kahmann Ortsbürgermeister 
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von der Verwaltung  
Herr Erster Stadtrat Hardwig Kuiper  
Frau Brigitte Weber  
Herr Florian Hartmann als Protokollführer 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
stv. Vorsitzender  
Herr Harald Bathmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Frau Erika Biermann  
Frau Saskia Buschmann  
Herr Jens Coordes  
 
Vertreter Schule  
Herr Cord Gudegast  
 
Vertreter Eltern  
Herr Matthias Bremer  
 
Vertreter Schüler  
Frau Maria Arends  
Herr Fabian Busker  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende Herr Rudolph eröffnet die Sitzung und resümiert kurz die Begehung der 
Ganztagsschule Pfälzerschule, die vor der Sitzung des Ausschusses für Schulen, Bildung 
und Kultur stattgefunden hat. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls vom 19.05.2022 
 
Das Protokoll vom 19.05.2022 wird bei vier Enthaltungen wegen nicht-Teilnahme genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Es werden keine Kenntnisgaben der Verwaltung vorgetragen. 
 
 
TOP 7 Sachstand Digitalpakt 
 
Herr Kuiper stellt anhand einer PDF-Datei den aktuellen Sachstand zum Digitalpakt dar. Die 
Arbeiten an der Infrastruktur und dem WLAN sind in vier Schulen abgeschlossen und bei 
weiteren Schulen in Arbeit. Der Abschluss der Maßnahmen hat laut Förderrichtlinie bis zum 
16.05.2024 zu erfolgen. Nach derzeitigem Stand können alle Arbeiten bis dahin erledigt wer-
den. 
 
Die digitalen Tafeln („Galneo-Screens“) wurden bereits für neun Schulen in Stadtgebiet be-
stellt, die restlichen vier Schulen folgen zeitnah. 
 
Zudem berichtet Herr Kuiper, dass die Stadt Aurich bereits ca. 480.000,- Euro von maximal 
1,06 Mio. Euro Fördergeldern ausgezahlt bekommen hat. 
 
Die gestiegenen Haushaltsansätze im Gebäudemanagement von ca. 1,65 Mio. Euro auf ca. 
2,05 Mio. Euro sind in den gestiegenen Baupreisen begründet. 
 
Herr Warmulla erkundigt sich darüber, wie sichergestellt wird, dass die digitalen Tafeln von 
den Lehrer/innen sachgerecht genutzt werden. Dazu erläutert Herr Kuiper, dass zeitnah 
Schulungen über die Fa. Wittler eingekauft werden, an denen alle Schulen teilnehmen kön-
nen.  
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Herr Gossel fragt an, welche Nutzungsdauer die Galneo-Screens haben. Herr Kuiper antwor-
tet, dass die Austauschzyklen von IT-Geräten in der Zuständigkeit des Fachdienstes Infor-
mationstechnik liegen. Es ist jedoch davon auszugehen, dass die angeschafften Galneo-
Screens viele Jahre lang genutzt werden können. Die Wartung der Geräte laufe ebenfalls 
über den Fachdienst Informationstechnik. 
 
Aus der Diskussion heraus wird das Thema „Realschule wird Tabletschule“ besprochen. 
Auf Nachfrage erläutert Herr Kuiper, dass per politischem Beschluss 100.000,- Euro in den 
Haushalt eingestellt worden sind, um über die Stadt Aurich I-Pads zu beschaffen, die der 
Realschule Aurich für das Projekt „Tabletschule“ zur Verfügung gestellt werden. Herr Kuiper 
erwähnt ausdrücklich, dass die Beschaffung oder die Leihe eines I-Pads keine Pflicht sei, 
sondern auch weiterhin in allen Klassen ohne I-Pad gearbeitet werden könne. In einer Be-
sprechung zwischen der Stadt Aurich und der Realschule wurde vereinbart, dass die Real-
schule den Verleih der von der Stadt beschafften I-Pads an einkommensschwache Familien, 
denen eine Beschaffung eines eigenen I-Pads nicht möglich ist, koordinieren wird. Die Leih-
gebühr für die Leihgeräte wird 7,50 Euro monatlich betragen. Die eingenommenen Leihge-
bühren sollen der Stadt Aurich für Ersatzbeschaffungen zukommen. Das Prozedere wird 
derzeit mit dem Fachdienst Finanzen und dem Rechnungsprüfungsamt der Stadt Aurich be-
sprochen. 
 
 
 
TOP 8 Matrix Schulbereisungen 2022 

Vorlage: 22/173 
 
Nachdem alle Schulen in Trägerschaft der Stadt Aurich vom Ausschuss für Schulen, Bildung 
und Kultur sowie den jeweiligen Ortsräten begangen worden sind, sind die Ergebnisse für 
jede Schule von der Verwaltung zusammengestellt worden. Die Ergebnisse der Schulberei-
sungen wurden vom Ausschussvorsitzenden Herrn Rudolph und den jeweiligen Schulleitun-
gen überprüft und ggfls. ergänzt. 
 
Herr Kuiper schlägt als weitere Vorgehensweise vor, dass das Schulamt in Zusammenarbeit 
mit dem Gebäudemanagement eine Prioritäten- und Zeitliste für die Erledigung der festge-
stellten Aufgaben erstellt und diese in der ersten Ausschusssitzung 2023 vorstellt. Zudem 
soll die Informationsvorlage mit den Ergebnisbögen noch in allen Ortsräten zur Kenntnis auf 
die Tagesordnung gesetzt werden. 
 
Der Ausschuss stimmt dieser Vorgehensweise zu.  
 
 
 
TOP 9 Anfragen an die Verwaltung 
 
Frau Kahmann erkundigt sich, weshalb der Container an der GS Pfälzerschule nicht mehr im 
Bereich der Bauzäune steht. Herr Kuiper sagt eine Antwort auf diese Frage zu. 
 
Zudem verweist Frau Kahmann auf das Projekt Schulexpress, welches unter 
www.schulexpress.de zu finden ist. Dabei werden Elternhaltestellen in der Nähe von Schulen 
über Spenden finanziert. Von der Elternhaltestelle aus können Kinder in Gruppen gemein-
sam zu Fuß den Schulweg bestreiten. So wird das Parken und Rangieren im Bereich der 
Schule vermieden.  
 
Herr van Lessen erkundigt sich nach dem Sachstand des Anbaus für die Realschule Aurich. 
Herr Kuiper teilt mit, dass derzeit die Ausschreibung der Fachplanung für den Anbau läuft. 
Aufgrund der aktuellen Lage am Weltmarkt könne kein konkreter Termin für einen Baustart 
genannt werden. 

http://www.schulexpress.de/
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Zudem fragt Herr van Lessen, ob die Turnhalle auf dem Kasernengelände, die von der Real-
schule Aurich für den Sportunterricht genutzt werde, im Rahmen der Unterbringung von 
Flüchtlingen benötigt werde. Herr Kuiper verweist auf den 19.10.2022, an dem eine ratsoffe-
ne Sondersitzung des Verwaltungsausschusses unter Teilnahme des Landkreises Aurich 
stattfinden wird.  
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 
TOP 11 Schließung der Sitzung 
 
Herr Rudolph schließt die Sitzung um 18:15 Uhr. 
 
 
 
 
___________________          ____________________           _____________________ 
Rudolph, Vorsitzender           Kuiper, Erster Stadtrat    Hartmann, Protokollführer 
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